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Consiglio di Quartiere Urago Mella 2019 - 2023

Il giorno  ventidue del mese di  settembre dell’anno  duemilaventi
alle ore 20,35, su convocazione del Presidente, si è riunito  in
Brescia,  nel  terrazzo  esterno  dello  Spazio  Giovani  Piastra

Pendolina di via Ragazzi del '99, il Consiglio di Quartiere Urago

Mella per la trattazione del seguente ordine del giorno:

1. Approvazione del verbale della seduta precedente.
2. (Eventuali) Comunicazioni del Presidente.
3. Confronto  e  approvazione  delle  tematiche  discusse  nella

commissione  TAM  (mercato,  asfaltature,  patti  di
collaborazione, punto acqua e seguenti). 

4. Adesione al semestrale dei CdQ. 
5. Discussione sul patrocinio alla Festa di Gente in Piazza.
6. Discussione sull’istituzione di una rete distributiva delle

comunicazioni cartacee del CdQ.
7. Emergenza COVID, soluzioni operative per la gestione futura

dei lavori consiliari. 

Presiede  la  seduta  il  Presidente  Abrami  Francesco.  Redige  il
processo verbale il Consigliere Segretario Pasotti Andrea.

In seguito ad appello i Consiglieri presenti risultano:

N° COGNOME NOME DATA NASCITA PRESENTE ASSENTE

1 ABRAMI FRANCESCO 05/08/1994 X

2 BERTOGLIO FRANCESCA 02/01/1994 X

3 CELIKER BARBARA 15/11/1974 X

4 COMAI GIULIO 04/07/1960  X(dalle 20,49)

5 DOLCINI FIDELMO 11/03/1949  X(dalle 20,47)

6 FORESTA ROSSANA 26/04/1952 X

7 MIGLIORATI NICOLA 25/01/1994 (G)

8 PASOTTI ANDREA 17/10/1987 X

9 TRAPLETTI PIERA 31/08/1959 (G)

(*G: assente giustificato)

Assistono alla seduta n. 4 cittadini. Verificata la presenza del

numero legale ai sensi dell’art. 17, comma 3, ovvero di almeno 5

Consiglieri presenti su 9 il Presidente procede con l’esame dei

punti all’ordine del giorno:

p.to 1 O.d.G. – Approvazione verbali delle precedenti sedute.

Si procede alla lettura ed approvazione del verbale della seduta

del 27.08.2020 con le modalità di cui all'art. 19 del Regolamento

sull'istituzione ed il funzionamento dei Consigli di Quartiere.

Viene letto integralmente il verbale. Non vi sono osservazioni sul

verbale.

Con voti favorevoli n. 4 (Abrami, Bertoglio, Celiker e Foresta)
Trapletti),  il  Consiglio  approva  il  verbale  della  seduta  del
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Consiglio  di  Quartiere  del  27.08.2020.  Si  dà  atto  che  il
Consigliere Pasotti che ha redatto il verbale di cui trattasi, non
ha partecipato al voto.

p.to 2 O.d.G. – Comunicazioni del Presidente.

Il  Consigliere  Foresta  comunica  di  aver  appreso  di  un  tentato

omicidio  avvenuto  nel  quartiere  da  parte  di  un  uomo  verso  la

coniuge  mediante  tentativo  di  darle  fuoco.  Si  apprende  che  la

donna è ricoverata in gravi condizioni.

Il Presidente comunica:

– la richiesta pervenuta dal rappresentante locale del CODA di

approfondire una proposta di realizzazione in ambito Parco

delle  Colline,  il  cui  approfondimento  è  demandato  in

commissione TAM;

Alle ore 20,47 entra il Consigliere Dolcini (Presenti n. 6).

– la  necessità  di  sfalcio  in  via  continuativa  della  sponda

ovest del Fiume Mella in prossimità del sentiero e proposte

di murales quali forme di riqualificazione della muraglia in

prossimità del campo di rugby. 

Alle ore 20,49 entra il Consigliere Comai (Presenti n. 7).

A  riguardo  di  quest'ultima  comunicazione  intervengono  il

consigleire Foresta e la Vice Presidente Bertoglio; a quest'ultima

il  Presidente  Abrami  demanda  apposito  approfondimento

nell'apposita commissione circa ipotesi di interventi artistici di

riqualificazione nell'area indicata.

p.to 3 O.d.G. – Confronto e approvazione delle tematiche discusse
nella  commissione  TAM  (mercato,  asfaltature,  patti  di
collaborazione, punto acqua e seguenti).

Relazione la coordinatrice della Commissione Territorio, Ambiente

e Mobilità, TAM Celiker.

a)  Ipotesi  di  spostamento  sperimentale  del  mercato  di  Via  S.
Emiliano: epressione parere.

Apertasi la discussione intervengono i Consiglieri:

– Celiker  per  ricordare  che  l'Assessorato  al  Commercio  ha

richiesto al Consiglio di Quartiere di esprimere un parere

circa lo spostamento del mercato in forma sperimentale per un

periodo di 3 mesi (da ottobre a dicembre) dalla attuale sede

di via S. Emiliano all'area di posteggi di via Collebeato,

denominata parcheggio Polivalente; precisa che la richiesta

di  spostamento  è  stata  giustificata  dall'Assessorato

adducendo ragioni di sicurezza, segnalate dai cittadini (in

occasione di ripetute difficoltà di passaggio dei mezzi di
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soccorso  nei  pressi  dell'area  mercatale)  nonché  dal

peggioramento  della  viabilità  di  quartiere  in  conseguenza

della  nuova  dislocazione  dei  banchi  il  cui  aumento  di

distanza  minima,  con  conseguente  maggiore  occupazione  di

porzioni di strada in via XIII è stato dettato dai protocolli

di sicurezza emessi per l'emergenza COVID-19 e applicati dal

Sindaco con apposita ordinanza;

– il  Presidente  Abrami,  che  ricordando  la  discussione  della

Commissione  TAM  del  17.09.2020,  si  dice  favorevole  allo

spostamento  per  tutto  il  periodo  dell'emergenza  sanitaria

(quindi, in ipotesi, per più di tre mesi), anche per valutare

una  serie  di  criteri  generali  nonchè  altri  aspetti

collaterali  (gratuità  dei  bagni  pubblici,  eliminazione  dei

generatori  a  miscela  per  installare  colonnine  di  ricarica

elettrica, verifica del rispetto dell'orario di installazione

dei  banchi).  Ricorda  quindi  la  proposta  compensativa

formulata  dall'assessorato  che  prevede  l'istituzione  di

posteggi isolati nel quartiere Cesare Abba;

– Comai,  per  esprimere  perplessità  relaitvamente  allo

psostamento  del  mercato,  soprattutto  in  relazione  alla

questione dei parcheggi ed alla pericolosità per biciclette,

pedoni e passeggini;

– Foresta per proporre di valutare l'affluenza alla fine del

periodo sperimentale;

– la Vice Presidente Bertoglio per far presente la congestione

probabile di strade ed attraversamenti;

– il  Presidente  Abrami  per  proporre  la  richiesta  di

rafforzamento presenza degli agenti di polizia locale;

– Foresta,  per  ricordare  il  passaggio  difficoltoso  delle

ambulanze in via XIII;

– Dolcini  per  evidenziare  i  problemi  di  traffico  su  via

Collebeato all'ora di punta per gli spostamenti casa-lavoro;

– Foresta per ricordare la raccolta di firme per impedire lo

spostamento del mercato;

– Abrami  per  far  presente  che  la  prima  modifica  dell'area

mercatale con la prima ordinanza aveva determinato il blocco

di 3-4 passi carrai in via Sant'Emiliano;

– Foresta  per  sottolineare  i  problemi  di  posteggio  in  Q.re

Abba;

– Comai, in dissenso;

– Pasotti,  per  esprimere  valutazioni  in  merito  al  metodo  di

espressione del parere, facendo presente che mancano ancora

alcuni  elementi  tecnici  di  valutazione,  ricordando  che  i

tecnici  comunali  hanno  evidenziato  i  problemi  legati  ai

passaggi  carrai  mai  emersi  nelle  discussioni  precedenti.

Esprime il desiderio di sentire i frequentatori del mercato,

di  tutelare  le  categorie  fragili  e  anziani  che  si

approvigionano di beni di prima necessità grazie al mercato,

di verificare il mancato rispetto delle regole di svolgimento

del mercato. Chiede quindi al Presidente di attivarsi, per la

raccolta  degli  elementi,  delle  petizioni  annunciate  e

espletate, nonché per la verifica di alcune problematiche che
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mancano del parere tecnico degli uffici. Presenta quindi una

proposta di parere (all. 1) e ne dà lettura.
 

Interviene  quindi  il  Presidente  Abrami  che  esprime  favore  alla

proposta  di  parere  presentata  e  propone  alcune  modifiche  ed

integrazioni come di seguito:

– estendere il periodo di spostamento del mercato da tre mesi

fino alla fine dell'emergenza pandemica. 

Con voti favorevoli UNANIMI dei presenti (7), il Consiglio
approva la modifica;

– introdurre la gratuità delle toilette pubbliche presenti nel

Parco  delle  Stagioni  in  occasione  dello  svolgimento  del

mercato. 

Con voti favorevoli n. 5 (Abrami, Celiker, Comai, Dolcini,
Foresta), astenuti n. 1 (Bertoglio), contrari n. 1 (Pasotti),
il Consiglio approva l'integrazione;

– elevare  l'istituzione  di  posteggi  mercatali  isolati

compensativi in via Sant'Emiliano da 2 a 3. 

Con voti favorevoli UNANIMI dei presenti (7), il Consiglio
approva la modifica;

– richiedere  che  la  possibile  installazione  di  colonnine

elettriche per gli ambulanti nel parcheggio Polivalente sia

eventualmente  predisposta  mediante  realizzazione  di

sottoimpianti utili per punti di consegna per realizzazione

di colonnine per ricariche elettriche in caso di ritorno del

mercato nella sua sede storica. 

Con voti favorevoli n. 6 (Abrami, Bertoglio, Celiker, Comai,
Dolcini,  Foresta),  astenuti  n.  1  (Pasotti),  il  Consiglio
approva l'integrazione;

– prorogare  a  90  giorni  il  termine  per  la  formulazione  e

realizzazione  delle  proposte  partecipative  nel  quartiere

finalizzate  a  sondare  il  gradimento  della  nuova  sede  del

mercato. 

Con voti favorevoli UNANIMI dei presenti (7), il Consiglio
approva l'integrazione;

Sulle proposte di modifica suindicate intervengono i Consiglieri

Dolcini, Pasotti e la Vice Presidente Bertoglio.

Quindi, con voti favorevoli UNANIMI dei presenti (7), il Consiglio
approva la proposta di parere formulata in merito allo spostamento
sperimentale  del  mercato  di  via  S.  Emiliano,  con  le  modifiche
suesposte (all. 1).

b) Piano Asfaltature 2021 – Proposte.

Relazionano  il  Presidente  Abrami  e  la  Coordinatrice  della

commissione  TAM  Celiker,  rendicontando  le  realizzazioni  di

asfaltature dell'anno corrente in via Bagatta, via Tiboni e via

Ercoli e si apre la discussione per la raccolta delle proposte per

i lavori prioritari da proporre al Settore Strade.
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Intervengono  per  proposte  e  valutazioni  i  Consiglieri  Celiker,

Pasotti, Dolcini ed il Presidente Abrami.

Il  Presidente  Abrami  modera  le  proposte  e  formula  la  seguente

lista:

STRADE: INTERVENTI PRIORITÀ MASSIMA

N. VIA TRATTO

1 Via del Molino Dal civico 2 al 28

2 Via Piazza Integrale

3 Via Tredicesima (Q.re Abba) Tratto a senso unico

4 Via della Chiesa Tratto compreso tra via Rossi e

Via  Valentini  (direzione  via

Risorgimento)

5 Via degli Orefici Tratto compreso tra via Piazza

e la svolta a sx

6 Via Quinta (Q.re Abba) Tratto  dall'incrocio  con

traversa  Quarta  all'incrocio

con traversa Sesta

7 Via A. Foresti Integrale

MARCIAPIEDI: INTERVENTI PRIORITÀ MASSIMA

1 Via del Risorgimento Tratto  angolo  con  via  Don

Vender (adiacente ai giardini)

2 Via S. Emiliano Tratto perimetrale al convento

3 Via Pendolina Tratto dal civico 12 all'area

pedonale (dx), lato nord e nord

est chiesa

Il  Presidente  Abrami  demanda  a  ulteriore  approfondimento  la

possibilità di allargamento del marciapiede di via Pendolina e la

necessità di rifare parte della segnaletica orizzontale in alcune

vie del quartiere.

Interviene  il  Consigliere  Pasotti  per  far  inserire  e  votare

unitamente  alle  proposte  di  asfaltature,  le  tre  seguenti

raccomandazioni:

– preferire  le  asfaltature  integrali  ai  piccoli  tratti

discontinui;

– asfaltare il tratto di pista ciclabile lungo il fiume Mella

almeno dal ponte di via Risorgimento – Oberdan fino al primo
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attraversamento pedonale semaforico in tangenziale ovest che

si raccorda con via Reverberi e via Corridoni;

– chiedere al Settore comunale competente come sono impostate

le  procedure  di  asfaltatura  mediante  rattoppo  urgente  di

micro  tratti  di  strada,  al  fine   coordinare  le  relative

segnalazioni.

Con voti favorevoli UNANIMI dei presenti (7), il Consiglio approva
la predetta lista di proposte per le asfaltature 2021 unitamente
alle suddette raccomandazioni.

c) Punto acqua – approfondimento tecnico.

Relaziona la coordinatrice della TAM Celiker che dà conto della

ricerca  di  disponibilità  per  approfondire  il  tema  così  sentito

dalla cittadinanza.

Il  Consiglio  dà  mandato  al  Presidente  Abrami  e  al  Consigliere
Pasotti  di  relazionare  l'esito  dell'istruttoria  tecnica
finalizzata all'ottenimento di un punto acqua nel quartiere entro
il 31.12.2020.

I restanti temi affrontati nella commissione TAM del 27.08.2020

sono demandati ad una sintesi da demandarsi al prossimo Consiglio

di Quartiere.

p.to 4 O.d.G. - Adesione al semestrale dei CdQ.

Relazionano il Presidente Abrami e la Vice Presidente Bertoglio

che  danno  atto  che  vi  sarà  un'uscita  del  semestrale,  che  le

proposte di articoli dovranno pervenire entro il 15 ottobre p.v. E

che si farà richiesta di avere un surplus di stampe.

Il Consiglio prende atto.

p.to n. 5 O.d.G. - Discussione sul patrocinio alla Festa di Gente
in Piazza.

Relaziona il Presidente Abrami che dà conto della richiesta di

patrocinio  e  collaborazione  del  gruppo  Gente  in  Piazza  per  la

tradizionale  festa  natalizia  e  il  ringraziamento  per  il  lavoro

condotto l'anno scorso.

Intervengono i Consiglieri Celiker e la Vice Presidente Bertoglio

per  richieste  di  specificazione  sulle  forme  di  collaborazione

richieste e sulle modalità di concessione del patrocinio.  La Vice

Presidente  Bertoglio  raccomanda  il  rispetto  delle  prescrizioni

date dal CdQ per l'attribuzione di patrocini (uso di materiale

reciclato e gratuità/libertà di accesso delle iniziative).

Con voti favorevoli UNANIMI dei presenti (7), il Consiglio approva
il patrocinio e forme di collaborazione del CdQ alla XVI edizione
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della  festa  di  Gente  in  Piazza  che  si  terrà  dal  5.12.2020  al
10.01.2021.

Alle ore 23,12,  stante l'orario previsto in sede di convocazione
per  la  conclusione  dei  lavori  del  Consiglio  di  Quartiere,  il
Presidente pospone ad una seduta da tenersi successivamente, la
trattazione dei restanti punti all'ordine del giorno, non discussi
(p.to 3 per la parte non discussa, p.to 6 e p.to 7),  quindi, il
Presidente, dichiara chiusa la seduta.

Il presente verbale viene redatto tempestivamente con la raccolta
in forma sintetica degli interventi, delle dichiarazioni scritte
effettuate  e  depositate  dai  Consiglieri  presenti  in  corso  di
seduta  ed  unito  ai  documenti  sottoposti  alla  discussione  e  di
quelli  approvati  dall'assemblea  a  formarne  parte  integrante,
sottoscritto dal Segretario nonché firmato dal Presidente.

Il Consigliere

Segretario verbalizzante

Andrea Pasotti

 Il Presidente

Francesco Abrami

All. 1 Parere relativo alla proposta di spostamento sperimentale e temporaneo del mercato
rionale di Urago Mella presso il parcheggio del Polivalente di Via Collebeato
Proponente: Consigliere Pasotti

Documento: presentato , modificato ed approvato (modifiche e stralci barrati ed integrazioni 

sottolineate)

IL CONSIGLIO DI QUARTIERE DI URAGO MELLA

VISTE:
– le note pervenute al Consiglio di Quartiere Urago Mella, successivamente alle ordinanze del

Sindaco  che  disponeva  una  nuova  regolamentazione  dei  mercati  rionali  a  seguito

dell'emergenza Coronavirus nel corso dei mesi estivi;

– la proposta informale di spostamento sperimentale del mercato del Quartiere Abba di via S.

Emiliano presso il parcheggio del Polivalente di via Collebeato;

– la  richiesta  di  ottenere  infomazioni  dettagliate  circa  le  modalità  e  le  condizioni  di  tale

spostamento;

– la nota dell'Assessore al Commercio del  9.9.2020 nella quale si  richiede al  Consiglio di

Quartiere di Urago Mella, a mezzo del suo Presidente di fornire un parere in merito: 

– allo spostamento sperimentale del mercato rionale del giovedì mediante trasferimento

nell’area del Polivalente di via Collebeato per un periodo di prova di tre mesi, da ottobre

a dicembre che, a titolo di sostegno e promozione, prevedà un’esenzione della Cosap per

la durata dell’ intero periodo;

– all’istituzione di  due posteggi isolati all’interno della rientranza di via Sant’Emiliano

mediante  rotazione  degli  ambulanti  offerenti  beni  di  categorie  merceologiche  da

concordarsi;
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– la nota del responsabile del Servizio Sportello Unico Attività Produttive e Commerciali del

17.09.2020  di  risposta  ai  quesiti  formulati  dal  Consiglio  di  Quartiere,  nella  quale  si

evidenziano:

– alcune criticità di sicurezza per la difficoltà di effettuazione del servizio di soccorso dei

mezzi preposti;

– l'ostruzione ad alcuni passi carrai di via XIII;

– problemantiche relative alla viabilità strategica del quartiere sorte dopo la riapertura del

mercato in seguito al lockdown imposto dalla pandemia COVID-19 e che secondo il

parere tecnico sono difficilmente sostenibili nel lungo periodo;

– le azioni proposte dall'Amministrazione comunale per sostenere le attività commerciali,

effettuare azioni promozionali, di comunicazione e di sostegno economico;

CONSIDERATO che la commissione Territorio Ambiente e Mobilità del Consiglio di Quartiere

Urago  Mella  ha  esaminato  la  proposta  di  spostamento  sperimentale  del  mercato  di  via

Sant'Emiliano - via XIII, in data 17.09.2020 alla presenza di n. 11 cittadini e che in tale sede:

– sono  emersi   incontri  effettuati  in  assessorato  da  cittadini  per  perorare  la  causa  dello

spostamento del mercato dall'attuale luogo di svolgimento del mercato;

– si  è  appreso  di  opposte  petizioni  per  il  mantenimento/spostamento  del  mercato  in  via

Sant'Emiliano di cui il Consiglio di Quartiere non è in possesso;

– sono state espresse ulteriori valutazioni circa diverse e nuove situazioni, a sostegno sia dello

spostamento che del mantenimento del mercato nella sua attuale sede;

– sono state  formulate  valutazioni  non sufficentemente  riscontrabili  che  necessitano  di  un

giudizio tecnico da parte del Comune; 

VALUTATO il limitato livello di partecipazione che si è potuto mettere in campo, i tempi richiesti

al Consiglio di Quartiere per l'espressione del parere e la necessità da parte del Consiglio di vagliare

tutte le ulteriori informazioni e valutazioni esposte dai cittadini e dai consiglieri nella Commissione;

VISTE le seguenti proposte modificative al presente parere, presentate dal Presidente Abrami:

1. estendere il periodo di spostamento del mercato da tre mesi fino alla fine dell'emergenza

pandemica, approvata con voti favorevoli unanimi dei presenti (7);
2. proporre la gratuità delle toilette pubbliche presenti nel Parco delle Stagioni in occasione

dello  svolgimento  del  mercato,  approvata  con  voti  favorevoli  n.  5  (Abrami,  Celiker,
Comai, Dolcini, Foresta), astenuti n. 1 (Bertoglio), contrari n. 1 (Pasotti);

3. proporre di elevare l'istituzione di posteggi isolati compensativi in via Sant'Emiliano da 2 a

3, approvata con voti favorevoli unanimi dei presenti (7);
4. richiedere  che  la  possibile  installazione  di  colonnine  elettriche  per  gli  ambulanti  nel

parcheggio  Polivalente  sia  eventualmente  predisposta  mediante  realizzazione  di

sottoimpianti  utili  per  punti  di  consegna  per  realizzazione  di  colonnine  per  ricariche

elettriche  in  caso  di  ritorno  del  mercato  nella  sua  sede  storica,  approvata  con  voti
favorevoli  n.  6  (Abrami,  Bertoglio,  Celiker,  Comai,  Dolcini,  Foresta),  astenuto  n.  1
(Pasotti);

5. prorogare  a  90  giorni  il  termine  per  la  formulazione  e  realizzazione  delle  proposte

partecipative nel quartiere finalizzate a sondare il gradimento della nuova sede del mercato,

approvata con voti favorevoli unanimi dei presenti (7);

QUINDI, 

ESPRIME

1. parere  favorevole allo  spostamento  sperimentale  del  mercato  rionale  del  giovedì  di  via

Sant'Emiliano  mediante  trasferimento  nell’area  del  Polivalente  di  via  Collebeato  per  un

periodo  di  tre  mesi  (da  ottobre  a  dicembre)    rinnovabili  fino  alla  fine  dell'emergenza
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pandemica  , e a tutte le iniziative di sostegno economico, promozionale, comunicativo che il

Comune vuole mettere in campo per sostenere le attività commerciali;

2. parere favorevole all'istituzione di due tre   posteggi isolati in via Sant'Emiliano;

3. richiesta di gratuità delle toilette pubbliche del Parco delle Stagioni in occasione del mercato

nel parcheggio Polivalente;

4. richiesta  che  la  possibile  installazione  di  colonnine  elettriche  per  gli  ambulanti  nel

parcheggio  Polivalente  sia  eventualmente  predisposta  mediante  realizzazione  di

sottoimpianti  utili  per  punti  di  consegna  per  realizzazione  di  colonnine  per  ricariche

elettriche in caso di ritorno del mercato nella sua sede storica

e,

ESPRIME LA VOLONTÀ DI:

1. proporre  alla  cittadinanza,  entro  30 90 giorni  dallo  spostamento  del  mercato  di  Via

Sant'Emiliano, adeguate forme di partecipazione e condivisione che abbiano l'obiettivo di

valutare, curando particolare attenzione alle esigenze che vorranno esprimere gli abitanti del

Quartiere  Cesare  Abba,  alle  fasce  più  deboli  dotate  di  meno  autonomia  nei

nell'approvvigionamento dei beni di prima necessità ed in generale all'utenza del mercato

rionale delegando il Presidente a formulare le suddette proposte;

2. realizzare tali spazi partecipativi, tenuto conto del perdurare della situazione di emergenza

sanitaria, in tempo utile per fornire un nuovo parere all'amministrazione comunale all'atto

della  sua  decisione  sullo  spostamento  definitivo  del  mercato,  al  termine  della  fase

sperimentale;

3. richiedere  agli  uffici  comunali  competenti  tutte  le  informazioni  relative  alle  ulteriori

informazioni  e  valutazioni  esposte  dai  cittadini  e  dai  consiglieri  nella  Commissione  del

17.09.2020 in modo da fornire, in occasione degli spazi partecipativi auspicati, il necessario

livello di conoscenza e consapevolezza sul tema e sulla sussistenza dei motivi che ostano al

mantenimento  del  mercato  nella  sua  attuale  sede,  soprattuto  al  termine  della  fase

emergenziale.
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